

### L'École est-elle encore une priorité ?

Le 1er octobre, le Premier ministre Michel BARNIER a affirmé (pendant deux minutes sur 1h30 de discours !) lors de sa déclaration de politique générale que « l'école demeurerait l'une de ses priorités » et a affiné les contours de son projet qui, pour le SYNEP CFE-CGC, reste flou.

#### Ainsi, la feuille de route de Monsieur BARNIER est la suivante :

- Faire appel à des professeurs retraités.
- Renforcer l'attractivité du métier.
- Consolider les « savoirs fondamentaux ».
- Mieux accompagner les élèves dans leurs choix d'avenir.
- Privilégier le bon fonctionnement des établissements sans proposer une énième grande réforme.

Le SYNEP CFE-CGC a analysé cette feuille de route et constate que l'on cherche encore à « faire du neuf avec du vieux ».

Le Premier ministre a été clair : « le premier remède à la dette, c'est la réduction des dépenses ».

On comprend donc alors que, pour l'attractivité du métier, il faudra encore attendre. Mais visiblement, Monsieur BARNIER a une solution : non pas revaloriser le salaire des enseignants, mais... faire appel à des retraités pour pallier les « absences » !

Notons tout de même au passage que le Premier ministre parle « d'absences » de professeurs et non de « manques » liés au désintérêt croissant pour la profession depuis très longtemps. Cette substitution de mots tend à renforcer l'idée que les professeurs sont, la majeure partie du temps, absents et donne, par ailleurs, une image écornée de l'enseignant toujours en arrêt !

Quel manque de considération aussi pour ces retraités qui, souvent, ont quitté l'école usés par le métier et ont rejeté unanimement la réforme de la retraite voulue par le Président MACRON !

Le seul point positif pour le SYNEP CFE-CGC, c'est le souhait de Monsieur BARNIER de ne pas proposer une énième réforme, préférant le « bon fonctionnement de (nos) établissements ».

Il est vrai que les enseignants sur le terrain sont fatigués de faire et défaire au gré des nominations de ministres de l'Éducation nationale et de la Jeunesse.

Nonobstant, faut-il rappeler à Monsieur BARNIER que pour qu'un établissement fonctionne bien, nous avons besoin de moyens, tant humains que matériels ? Et ce n'est pas avec la ligne de conduite actuelle de restrictions que ces moyens tant demandés tomberont du ciel par magie !

Les années passent et l'école semble ne plus être LA priorité, priorité pourtant clamée par les uns et les autres. Notre pays souffre d'une dette abyssale mais ce n'est pas en rognant sur les dépenses liées à l'enseignement dispensé aux jeunes que nos Politiques redresseront la barre.

**Les jeunes générations sont l'avenir de notre nation, et les enseignants en sont les guides. Monsieur le Premier ministre, donnez-nous, ainsi qu'à nos élèves, les moyens indispensables de relever notre pays dans les années à venir !**

Sylvie TUROWSKI

Communiqué de presse du 03/10/2024

### Prise d'otages des organisations syndicales par la CEPNL

(Confédération de l'Enseignement Privé Non Lucratif - Collège employeur)

Que cherche la CEPNL avec son communiqué de presse du 23/09/2024 ?

« La FEP-CFDT : cinquième colonne dans l'enseignement libre ? »

Voici l'interprétation du SYNEP CFE-CGC à la lecture de ce communiqué\*

-Obliger les organisations syndicales de salariés à mettre « sous le tapis » les dérives constatées, sous peine d'être traitées de « cinquième colonne ».

-Demander aux organisations syndicales de prêter allégeance à la CEPNL afin qu'elle daigne poursuivre les négociations de branche

- Ou en réalité arrêter toutes les négociations.

Ce dernier point semble conforté par le choix de la dénonciation en plein congé estival de l'accord de prévoyance concernant les enseignants agents de l'Etat dans les établissements privés sous contrat, plutôt que de privilégier une simple révision de cet accord.

**Le SYNEP CFE-CGC refuse que les organisations syndicales et les salariés soient pris en otage par la CEPNL !**

**Nous exigeons la reprise immédiate de toutes les négociations en cours.**

**Nadia DALY**

\*Le communiqué de la CEPNL du 23/09/2024 : « La FEP-CFDT : cinquième colonne dans l'enseignement libre ? »

[https://www.synep.org/20240923\\_communique\\_cepnl.pdf](https://www.synep.org/20240923_communique_cepnl.pdf)

Le communiqué de la FEP-CFDT du 13/09/2024 : « Suspension du chef d'établissement de Pau »

[https://www.synep.org/20240913\\_communique\\_fep\\_cfdt.pdf](https://www.synep.org/20240913_communique_fep_cfdt.pdf)

\*\*

**Session 2025 : les inscriptions aux concours de recrutement de personnels enseignants de l'Éducation nationale ont lieu jusqu'au jeudi 7 novembre 2024, 12h heure de Paris.**

<https://www.devenirenseignant.gouv.fr/inscrivez-vous-aux-concours-de-recrutement-d-enseignants-1061>

Vous trouverez sur ce lien l'onglet « recrutement » qui vous permettra de vous diriger vers le concours que vous visez. En l'occurrence pour l'enseignement privé sous-contrat, vous pourrez sélectionner l'un des trois concours offerts : le CAFEP-CAPES, le troisième CAFEP-CAPES ou le CAER-CAPES.

\*\*

**Le Billet d'humeur d'Evelyne du 29 septembre 2024 :**

"Entre discours et réalité : les premiers pas d'Anne Genetet à l'Éducation nationale"

[https://www.synep.org/evelyne\\_2024.htm#amyjzleswg](https://www.synep.org/evelyne_2024.htm#amyjzleswg)